



JORNADAS DE LA UP SOBRE HIGIENE, SANIDAD Y PREVENCIÓN EN LAS EXPLOTACIONES AVÍCOLAS



El pasado 2 de febrero el Sector de las Aves de Corral de la "Unió de Pagesos" –Unión de Payeses– de Cataluña organizó en Ivars d'Urgell, Lleida, una jornada sobre "Higiene, sanidad y prevención en las explotaciones avícolas". El encuentro tuvo como objetivo reflexionar y debatir sobre los nuevos retos de la ganadería europea, que ha de dar respuesta a las exigencias que plantea la sociedad respecto a la seguridad alimentaria, la sanidad animal y el medio ambiente.

Los temas que se abordaron fueron los siguientes:

"Presentación de las guías de higiene del sector avícola", por Marc Riera, quien explicó el objetivo de la edición de las mismas, por encargo de la Agencia Catalana de Seguridad Alimentaria.

Según indicó, las guías quieren ser una recopilación de toda aquella normativa que debe cumplirse en las explotaciones ganaderas, teniendo como objetivo que los avicultores conozcan lo que deben cumplir y cuáles son las recomendaciones que se hacen de cara al futuro. Estas guías, explicadas de una forma sencilla y fácil de comprender, han de ser una herramienta útil que permita tener resumida toda aquella normativa que se pide desde Europa.

"Sanidad en el sector de las aves", por Germán Ordóñez - del CESAC -, quien recordó la importancia de las medidas de bioseguridad para evitar las enfermedades

más habituales en las explotaciones. Ante el interés de erradicar la Salmonela, insistió en que la mejor manera de controlarla son las medidas de bioseguridad, aun concluyendo en la dificultad de hacerlo.

"Perspectivas de futuro del sector avícola", por Pablo Bernados y Pilar Vara, quienes expusieron datos estadísticos, mostrando la evolución de los sectores del huevo y del pollo. Según indicaron, el sector ha de ser consciente de la oportunidad del modelo europeo, valorando aspectos como la seguridad alimentaria, la trazabilidad, el bienestar animal, etc. Como el querer rivalizar en precios en un mercado mundial no tiene futuro, es preciso que desde el sector se tenga confianza en este modelo y se hagan las reformas necesarias para adecuarse al mismo.

"Sistemas alternativos de energía en las explotaciones avícolas", por Lluís Soravilla, Técnico del "Institut Català d'Energia" - ICAEN - quien indicó los objetivos que se buscan en las explotaciones: unas condiciones adecuadas, un coste y mantenimiento económicos, una inversión aceptable y una tecnología eficaz y siempre respetuosa con el medio ambiente.

Insistió en que los ganaderos han de hacer un estudio de sus instalaciones para escoger el mejor sistema, ya que cada granja es diferente.

"Obligaciones del empresario y coordinación de actividades, en el marco de riesgos laborales", por Santi Caballero, quien expuso cuáles han de ser las obligaciones de los empresarios. Según indicó, estas obligaciones en muchas ocasiones se han dejado en segundo término por no darles demasiada importancia, pero no dejan de ser de obligado cumplimiento, al igual que las normas comentadas en las otras ponencias técnicas. ●

3^{as} JORNADAS DE AVICULTURA DEL BAJO CINCA

Inauguradas el 7 de febrero pasado y comprendiendo también los días 14 y 21 del mismo, las 3^{as} Jornadas de Avicultura del Bajo Cinca se desarrollaron en la población de Fraga, Huesca, con un considerable éxito en cuanto a la asistencia, alrededor de 100 criadores aragoneses y catalanes, principalmente.

El acto de la inauguración fue presidido por el Alcalde de Fraga, Vicente Juan Buesas, interviniendo en el mismo D. Javier Gracia, Jefe del Servicio de Alimentación y Sanidad Animal de la Dirección General de Ganadería de Aragón, D. José Evaristo Cabistañ, Presidente de la Comarca del Bajo Cinca y D. Román Santalla, Secretario de Ganadería de la UPA –Unión de Pequeños Agricultores y Ganaderos.



La organización corrió a cargo de la UPA y la empresa Biopyc, de Fraga, estando patrocinadas por CEVA, SADA y Laboratorios Calier y contando además con la colaboración de otras 6 empresas.

Las conferencias impartidas a lo largo de las 3 jornadas fueron las siguientes:

"El mercado de la avicultura de carne: situación actual y tendencias", por José A. Castelló, Director de la Real Escuela de Avicultura, Arenys de Mar.

Resumiendo su exposición, el conferenciante, tras algunas consideraciones sobre el consumo de la carne de pollo,

(Continúa en página 178)